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Кубок главы округа остался 
в Голышманово

спорт

Не первый год воспитаннице Голышмановской спортшколы Элиане Скрипниковой сопутствует успех на турнире 
на Приз главы округа. И в этот раз она получила грамоту победителя из рук главы нашего муниципалитета

 Александра Ледакова

XV открытый турнир по вольной 
борьбе среди юношей и девушек 
на Приз главы Голышмановского 
округа собрал в декабре на ста-
дионе «Центральный» посёлка 16 
команд.

Это спортсмены из Новосибирска, 
Омска, Нижневартовска, Лангепаса, 
Сургута, Ханты-Мансийска, Тюмени, Ви-
куловского, Омутинского и Заводоуков-
ского районов. Голышмановскую СШОР 
представляли 40 ребят – воспитанники 
тренеров по вольной борьбе Натальи 
Гущиной, Андрея Ермакова и Ирины Ду-
басовой. Этот турнир высокого уровня 
– среди его участников вновь были чем-
пионы Уральского федерального округа, 
призёры первенства России и первен-
ства Европы по вольной борьбе. 

– Всего в турнире было 6 весовых ка-
тегорий девушек и 11 весовых категорий 
юношей возрастов до 16 лет и до 18 лет, 
– сказал тренер СШОР по вольной борь-
бе Андрей Ермаков. – Эти соревнования, 
в первую очередь, спортивный опыт для 
наших ребят, ведь приезжают участники 
из других регионов. Также турнир помо-
гает отобрать сильнейших спортсменов 
для больших соревнований, воспитывает 
характер борцов. Мы допускаем к уча-
стию только подготовленных ребят, кто 
имеет не ниже второго взрослого спор-
тивного разряда. Накануне турнира наши 

ребята упорно тренировались: часть 
– сборники – уезжали на две недели на 
сборы в Красноярск, остальные готови-
лись здесь. Соперники тоже оказались 
хорошо подготовленными, особенно от-
личился Югорский интернат-колледж 
олимпийского резерва – его ребята весь 
год ездят по сборам по стране, у них це-
левая установка на спорт, тренировки. 
Наши ребята все старались, ощущалась 
ответственность, ведь боролись дома – 
не хотели подвести родителей, земляков.

Из воспитанников Андрея Ермакова, 
которые тренируются немало лет, призё-
рами турнира в личном зачёте стали Глеб 
Никитин, братья Рамзан и Умар Гайтиевы, 
Даниил Ажажаев, Влад Фуфаев, Батыр Ба-
тыров и Иван Торопов. Иван – ещё и побе-
дитель первенства Уральского федераль-
ного округа прошлого года, кандидат 
в мастера спорта. За шесть лет занятий 
вольной борьбой это один из лучших его 
результатов. Победы, признаётся он, по-
явились, когда решил в будущем, по при-
меру дяди и двоюродного брата, посту-
пить в высшее военное училище и стал 
усерднее тренироваться, чтобы иметь 
хорошую физподготовленность. 

Элиана Скрипникова, семиклассница 
школы № 2, с дошкольного возраста про-
являла  интерес к спорту. А когда пошла 
в первый класс, её заприметила тренер 
Голышмановской СШОР Наталья Гущи-
на, которая подыскивала в школе новых 
воспитанников. Она созвонилась с роди-

телями спортивной ученицы, пригласи-
ла Элиану на тренировки – так начался 
её путь в вольную борьбу. 

– Папа моё увлечение одобрил сразу, 
а вот мама после двух лет тренировок, 
когда я сломала себе ногу, была против, 
– рассказывает Элиана Скрипникова. 
– Но я убедила её, что борьба для меня 
очень важна, и она уступила. На турнире 
на Приз главы округа я постоянно до-
биваюсь успеха, и в этот раз победила 
среди девушек в весовой категории 46 
килограммов. Значимой своей победой 
за семь лет тренировок считаю на УФО в 
Надыме. Мне больше интересны выезд-
ные соревнования, когда можно и горо-
да другие посмотреть. Так, на первенстве 
России уже побывала в Москве и Калуге. 
В будущем хочу стать учителем физкуль-
туры или тренером. В ближайших пла-
нах – вновь попасть на первенство Рос-
сии, добиться там успеха. Для этого надо 
уделять больше времени тренировкам, 
посещаю их шесть раз в неделю после 
школы. Успеваю сочетать спорт с учёбой, 
только иногда, перед большими сорев-
нованиями, приходится оставлять школу 
и бежать на тренировку. Учителя идут 
мне навстречу, понимают, дают задание, 
чтобы не было плохих 
оценок. И тренер у нас 
Наталья Гущина – самый 
лучший, мои достиже-
ния – результат нашей 
совместной работы. 

Уважаемые сотрудники и ветераны 
средств массовой информации! Поздрав-
ляю вас с профессиональным праздником 
– Днём российской печати! Этот праздник 
объединяет людей различных профессий 
– журналистов, редакторов, работников ти-
пографий, распространителей печатных из-
даний, корреспондентов. Ваша беспокой-
ная работа требует не только литературно-
го таланта, но и ответственности, терпения, 
мастерства и полной самоотдачи. Вы жи-
вёте проблемами ваших читателей, помо-
гаете им быть в курсе событий, происходя-
щих в округе. Вы формируете обществен-
ное мнение, воспитываете в согражданах 
активную гражданскую позицию. И за это 
земляки отвечают вам уважением и довери-
ем, ожидая от вас помощи, совета и опера-
тивной, достоверной информации. Искрен-
не рад сегодня высказать всему коллекти-
ву газеты «Голышмановский вестник» сло-
ва благодарности за работу в этой сложной 
и ответственной сфере. Вы определяете об-
щественное настроение, создаёте инфор-
мационную основу для диалога власти и на-
селения. Профессионализм вашего коллек-
тива подтверждается доверием к нему со 
стороны большой аудитории жителей окру-
га. От всей души желаю вам неиссякаемой 
творческой фантазии, интересного и объ-
ективного содержания, творческого долго-
летия, интересных материалов и благодар-
ных читателей!

Александр ЛЕДАКОВ, глава 
Голышмановского городского округа

Уважаемые сотрудники средств массо-
вой информации, издательств и типогра-
фий! Поздравляю вас с Днём российской 
печати! Этот праздник отмечают не только 
представители печатной прессы, но и кол-
лективы теле- и радиокомпаний, интернет-
СМИ. Чтобы оставаться востребованными, 
выдерживать растущую конкуренцию в ме-
диасфере, средства массовой информации 
динамично меняются, проходят цифровую 
трансформацию, осваивают новые техно-
логические решения. Сегодня на каждого 
человека ежедневно обрушивается огром-
ный информационный поток. В этой разно-
голосице суждений и мнений порой очень 
сложно найти истину. Именно профессио-
нальные СМИ становятся маяками и про-
водниками достоверной информации и 
завоёвывают авторитет. Вы, кто выбрал 
делом своей жизни журналистику, держи-
те руку на пульсе всех актуальных собы-
тий нашего региона, страны и мира, созда-
ёте целостную информационную картину 
Тюменской области, формируете её внеш-
ний образ. Высока ваша роль в выстраива-
нии оперативных каналов связи власти и 
гражданского общества, диалога с земля-
ками. Вы помогаете людям разобраться во 
многих острых и дискуссионных вопро-
сах, понять суть. В период пандемии и лю-
бых кризисных ситуациях особо видна эта 
важнейшая миссия средств массовой ин-
формации. Уверен, тюменские СМИ, следуя 
трендам современных коммуникаций, бу-
дут верны главным принципам професси-
ональной журналистики: качество, опера-
тивность, объективность, ответственность 
и уважение к своей аудитории. Желаю вам 
новых творческих проектов, постоянного 
развития, признания и доверия ваших чи-
тателей, зрителей и слушателей. Здоровья, 
благополучия и всего самого доброго!

Александр МООР, 
губернатор Тюменской области

13 января – День 
российской печати
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Интересны судьбы и дела 
тюменцев, которые оста-
ются верны своей малой 
родине. Анастасия Ефимо-
ва организовала семейное 
дело – цветочную ферму 
«Далия» в 2019 году на 
родине своих предков – в 
посёлке Лесозаводском 
Нижнетавдинского райо-
на.

– Основателями этой дерев-
ни были шесть братьев – мои 
прадеды. На территории фер-
мы стоит дом, возведённый 
одним из них. Основной цветок 
нашей фермы – это далия, он 
же георгин. Мы выращиваем 
цветы и поставляем их во фло-
ристические салоны и мастер-
ские города 
Тюмени. Фиш-
ка в том, что 
расстояние от 
срезки до точки 
клиента состав-
ляет всего три 
часа. Этот цве-
ток не поддаёт-
ся стабилизации и очень плохо 
переносит транспортировку, 
поэтому расстояние от фермы 
до салона должно быть мини-
мальным, – рассказывает Ана-
стасия. – Большая часть моих 
предков, на земле которых сей-
час и стоит ферма, занимались 
земледелием и цветоводством, 
и всё, что я сейчас делаю – это 
трансляция генетической па-
мяти. На ферме мы работаем 
всей семьёй: бабушка, мама с 
крёстной (они близнецы) и мы 
с мужем. И нам очень нравится 

всё, что мы делаем. В каждое 
растение вкладываем душу, в 
каждый новый проект – свою 
чистую энергию. Основной де-
ятельностью фермы является 
выращивание цветов на срез-
ку. Но помимо этого мы пред-
лагаем своим клиентам охапки 
свежих цветов, которые они 
могут покупать в любое вре-
мя с июня по октябрь, а также 
услугу «Цветочная подписка», 
по которой мы доставляем се-
зонные цветы раз в неделю в 
течение месяца. В летний пе-
риод встречаем гостей на фер-
ме – проводим мастер-классы, 
фотосессии и экскурсии. Про-
дажа клубней далий сразу по-
сле сборки урожая – услуга, 
ставшая традиционной на на-
шей ферме. Принимаем заказы 

и отправляем клубни по всей 
стране.

Хозяйка фермы давно заду-
мывалась о том, чтобы показать 
красоту цветочной фермы лю-
дям. И в 2021 году она провела 
первую «цветочную встречу». 
Идею поддержали эксперты по 
сельскому туризму Инвестици-
онного агентства Тюменской 
области.

– Мы пригласили к себе го-
стей, провели экскурсию по 
ферме, мастер-класс, интерак-
тив с детьми. Запрос на посе-

щение фермы превысил наши 
ожидания. Гости, уезжая, нас 
благодарили. Сейчас мы пони-
маем, что это место интересное 
и надо его развивать как ту-
ристический объект, – сказала 
Анастасия Ефимова.

Цветочная ферма – бизнес се-
зонный, цветы на срезку реали-
зуются с июня по октябрь. Экс-
курсии возможно проводить 
только в это время. Пик цвете-
ния георгинов – в августе. Уви-
деть цветущие, благоухающие 
поля георгинов можно толь-
ко в это время. Поэтому таких 
встреч не получится провести 
много, мероприятия будут экс-
клюзивными.

На цветочной ферме «Далия» 
всегда рады гостям.

– У нас вы сможете погрузить-
ся в тему выра-
щивания цветов и 
научиться этому, – 
говорит Анастасия.

Цветочное фер-
мерство – очень 
молодое направ-
ление в нашей 
стране. И пока 

это – экзотика, особенно для 
нашего края. Фермерский бум 
произошёл в разгар пандемии, 
когда флористы почувствовали 
нехватку цветов в связи с сокра-
щением и удорожанием поста-
вок из Голландии и Эквадора. 
Цветы местного производства 
расходились как горячие пи-
рожки. Любой сельский житель, 
имея небольшой участок земли, 
может войти в этот бизнес без 
значительных вложений.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото из личного архива

Она даёт на-
с та в л е н и я , 
которые по-
могают мне 
на соревно-
ваниях. Ког-
да выхожу 
на ковёр – в 

голове уроки и советы тренера.
Всего, по словам Натальи Гу-

щиной на турнире на Приз главы 
округа участвовали 20 её воспи-
танников, 11 из которых стали 
призёрами. Кроме Элианы, по-
беду одержали Лидия Зарубина 
и Татьяна Михайлова.

Так, совместными достижени-
ями, голышмановским борцам 
удалось вновь в общекоманд-
ном зачёте обойти всех сопер-
ников и завоевать победу на 
турнире на Приз главы округа. 
Второе место заняли борцы 
Югорского колледжа олимпий-

ского резерва, третье – спор-
тсмены из Лангепаса.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА
Фото из архива 

Голышмановской СШОР

Окончательный бюджет
На 30-м заседании Думы 
Голышмановского окру-
га, которое состоялось на-
кануне Нового года, внес-
ли коррективы в муници-
пальный бюджет. Такая 
необходимость возник-
ла в связи с поступлением 
налоговых и неналоговых 
доходов бюджета округа, 
а также с уточнением по-
казателей безвозмездных 
поступлений из областно-
го бюджета.

– Собираемость доходов от 
аренды имущества, находя-
щегося в муниципальной соб-
ственности, от продажи иму-
щества и земельных участков – 
стопроцентная, – прокомменти-
ровала председатель окружно-
го комитета финансов Любовь 
Григорьева. – Обеспечивается 
стабильное поступление налога 
на доход с физических лиц, ко-
торый сегодня составляет наи-
больший удельный вес в струк-
туре доходов бюджета.

Также Любовь Григорьева на-
помнила местным депутатам, 
что объём средств, переданных 
дополнительно из региональ-
ного бюджета за 2021 год, со-
ставил 43,5 миллиона рублей. 
Почти половина указанной сум-
мы ушла на ежемесячную выпла-
ту денежного вознаграждения 
за классное руководство педа-
гогическим работникам. Выде-
лялись деньги на организацию 
соц обслуживания населения, на 
укрепление материально-тех-
нической базы социально-куль-
турной сферы, на приобретение 
звукового оборудования и инте-
рактивного комплекса для цен-
тральной библиотеки, спортив-
ного оборудования и инвентаря 
для гимнастического зала спорт-
школы, гармони для школы ис-
кусств и сценической обуви для 
творческих коллективов Дворца 
культуры «Юность». Грантовая 
поддержка в размере 11 милли-

онов руб лей для муниципально-
го образования – за достижение 
показателей социально-эконо-
мического развития территории 
и показателей эффективности 
деятельности органов местного 
самоуправления.

Большой блок поправок в те-
чение прошлого финансово-
го года согласовывался с на-
родными избранниками за 
счёт остатков средств бюджета 
округа. Свыше 50 миллионов 
рублей израсходовали на ре-
монты объектов муниципаль-
ной собственности, на приоб-
ретение жилых помещений в 
муниципальную собственность 
и их оформление, на дорожное 
строительство и благоустрой-
ство территории, на оснаще-
ние мебелью, оборудованием и 
инвентарём учреждений обра-
зования и культуры. Депутаты 
единогласно утвердили окон-
чательные поправки в муници-
пальный бюджет.

На прошедшем заседании 
принят ряд бюджетных обяза-
тельств со сроком исполнения 
уже в следующем финансовом 
году, но в плановом периоде 
этого бюджетного цикла. Как 
рассказала Любовь Григорье-
ва, планируется благоустроить 
территорию у детского сада № 
1 «Алёнушка» в посёлке Голыш-
маново и отремонтировать 
входные группы в дошкольном 
учреждении, обустроить зону у 
мемориального комплекса па-
мяти павших в годы Великой 
Отечественной войны, распо-
ложенного на гостевой улице 
Ленина. Выделены средства на 
разработку проектно-сметной 
документации на строитель-
ство канализационной сети в 
залинейной части окружно-
го центра. На 2022 год наме-
чено строительство железо-
бетонного моста через реку 
Вагай на автодороге близ села 
Усть-Ламенка. На эти цели в об-
ластном бюджете предусмотре-
но более 80 миллионов рублей.

Оксана ТИТЕНКО

Цветёт тюменский георгин
Владелица цветочной фермы Анастасия Ефимова  готова поделиться со всеми опытом 

выращивания георгинов

Зрелищной и захватывающей 
оказалась борьба

1
стр.<<<<

спорт

В ДУМЕ ОКРУГА

Кубок главы округа 
остался в Голышманово

Цветочное фермерство – это бизнес будущего. Мы 
можем говорить об импортозамещении через соб-
ственное производство. И под это направление уже 
разрабатываются программы государственной под-
держки в России.
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В нашем округе действуют 
десять кадетских классов 
при образовательных уч-
реждениях. Ребята посто-
янно  выступают в различ-
ных состязаниях – доказы-
вают годность к армии.

«Под занавес» 2021 года была 
организована профильная сме-
на в детском оздоровительном 
центре «Энергетик». Здесь 42 
лучших курсанта специализи-
рованных групп добровольной 
подготовки к военной службе, 
члена военно-патриотических 
объединений и обучающихся 
военно-спортивных секций из 
12 муниципалитетов боролись 
за нагрудные знаки «Отличник 
подготовки к военной службе 
Тюменской области». Это выс-
шая награда в регионе  среди 
допризывной молодёжи. В тече-
ние четырёх дней претенденты 
на неё выполняли нормативы по 
строевой подготовке, комплек-
сы физподготовки, проходили 
теоретическое тестирование и 
решали ситуационные задачи. 
Достойно выдержали предло-
женные испытания  и получили 
почётные награды 29 ребят. В их 
числе – Андрей Завьялов из СГ 
ДПВС «Пульс» Голышмановской 
сельской школы, Виталий Кисе-
лёв из спецгруппы «ВЕГА» шко-
лы № 2 и Татьяна Пуртова из 
«Муромца» школы № 1. 

– Высокие результаты показа-
ла по физической подготовке, 
оказанию первой медицинской 
помощи, на тактических заня-
тиях, по военной топографии и 
строевой подготовке с оружи-
ем, – делится Татьяна. – Знак от-
личника для меня очень важен, 
я доказала самой себе, что до-

стойна его. Путь к нему был не-
простым: учитывались достиже-
ния за год, в том числе на летней 
смене «Ратники». Большую под-
держку чувствую от родителей 
и руководителя нашей группы 
Александра Михайловича Бо-
былёва. Горжусь Российской ар-
мией и преданностью военно-
служащих нашему Отечеству. В 
школе я – лидер РДШ по патрио-
тическому направлению, волон-
тёр. По моему мнению, патрио-
тические мероприятия и добро-
вольческая деятельность объе-
диняют молодёжь – учат любить 
Родину и помогать землякам в 
трудную минуту. 

За двадцать лет проведения 
престижных состязаний обла-
дателями нагрудного знака «От-
личник подготовки к военной 
службе Тюменской области» 
стали более 2050 обучающих-
ся. Такие данные опубликовали 
в соцсетях специалисты регио-

нального центра допризывной 
подготовки и патриотического 
воспитания «Аванпост». Также 
отметили, что среди юнармей-
цев всё больше девушек. 

Шестнадцатилетняя Татьяна 
Пуртова из посёлка Голышмано-
во пошла в кадеты не так давно, 
но у неё есть желание добиться 
больших успехов.

– Собираюсь поступать в ин-
ститут МВД. Знания, получен-
ные в специализированной 
группе добровольной подго-
товки к военной службе, приго-
дятся мне при поступлении и в 
дальнейшей работе, – говорит 
девушка. – Хочу продолжить 
офицерскую династию Пурто-
вых. Прадед Яков Григорьевич 
– ветеран Великой Отечествен-
ной войны, дед Леонид Яков-
левич – офицер запаса Совет-
ской армии в звании старше-
го лейтенанта, мой отец Юрий 
Леонидович – ветеран боевых 

действий на Северном Кавка-
зе, подполковник полиции. Он 
служил в системе МВД России 
двадцать лет. Когда я была ма-
ленькой, папа часто рассказы-
вал о своей любимой профес-
сии, мне нравилось слушать 
его истории. Мой старший брат 
Алексей работает следовате-
лем. Есть с кого брать пример. 
Кроме того, в нашей семье ува-
жают спорт, который помогает 
мне развивать полезные для во-
еннослужащего качества – дис-
циплинированность, выносли-
вость и терпение.

В студенческие годы Наталья и 
Юрий Пуртовы увлекались лёг-
кой атлетикой. На соревновани-
ях выступали за честь альма-ма-
тер. Их накрепко связал спорт, 
детей тоже с малых лет приоб-
щали к здоровому образу жиз-
ни. Вместе участвовали в област-
ных соревнованиях «Папа, мама, 
я – спортивная семья» и стано-

вились многократными призё-
рами. Любят кататься на лыжах 
в сосновом бору. Защитили про-
ект «Стальной характер» и орга-
низовали экстремальный забег 
в малой деревне Большие Чир-
ки. Сами активно участвуют в та-
кого рода соревнованиях, в том 
числе на региональном уровне. 

– Алексей у нас футболист, 
играет в сборной округа с семи 
лет, имеет первый взрослый раз-
ряд, – рассказывает Юрий Пур-
тов. – Татьяна семь лет была 
всерьёз увлечена волейболом. 
У неё первый взрослый разряд 
по волейболу и первый юноше-
ский по полиатлону. В феврале 
прошлого года ушла в гиревой 
спорт. Мы с супругой поддер-
жали её решение. Дочь поста-
вила себе цель – получить  зва-
ние мастера спорта по гирям. 
Это очень амбициозная задача, 
но мы верим в Татьяну, она целе-
устремлённый человек. Есть 
уже первые успехи. В новогод-
нем турнире заняла первое ме-
сто в своей весовой категории. 
В упражнении по длинному ци-
клу толкнула 12-килограммо-
вые гири 51 раз за пять минут. 
По словам тренера Михаила 
Александровича Глухарева, это 
отличный результат для её веса 
и возраста. Жаль, что из-за огра-
ничений по коронавирусу не по-
лучается выезжать на большие 
состязания.

Татьяна Пуртова утверждает, 
что гиревой спорт помогает ей 
преодолевать саму себя. Гово-
рит, нет усердия – нет результа-
та. Девушка не боится покорять 
всё новые вершины и уверена: не 
вышло с первого раза добиться 
успеха – пробуй снова и снова.  

Оксана ТИТЕНКО
Фото из личного архива

За пять минут Татьяна Пуртова толкнула 12-килограммовые 
гири 51 раз в упражнении по длинному циклу

Спорт и добровольчество – объединяющая сила для молодёжи
патриотическое воспитание

110 лиц посёлка Голышманово: 
Людмила Муравьёва – хранитель истории

О трудовой биографии и 
судьбе десятков наших 
земляков мы узнаём бла-
годаря юбилейной газет-
ной рубрике «110 лиц по-
сёлка Голышманово». Каж-
дый из них своим трудом 
вписал новую странич-
ку в историю нашей ма-
лой родины. А мне хочет-
ся рассказать о человеке, 
который хранит эту исто-
рию – о хранителе фон-
дов краеведческого музея 
Людмиле Васильевне Му-
равьёвой.

В 1998 году она впервые пере-
ступила порог краеведческого 
музея. Устроилась поработать 
временно, на период декрет-
ного отпуска. Через пару меся-
цев ушла, а в музее остались бо-
лее десятка тетрадей, заполнен-
ных аккуратным учительским 
почерком, грамотно оформ-
ленные папки с фондовыми до-
кументами. Было понятно, что 
именно такой работник нужен 
на этом рабочем месте – пре-
дельно аккуратный, вниматель-
ный, обладающий прилежани-
ем и терпением. Так через пару 

лет выпускница Голышманов-
ского педучилища стала штат-
ным сотрудником музея. Поч-
ти сразу Людмила Васильевна 
поступила в институт культуры 
на факультет музее ведения и 
успешно его окончила. Сегодня 
она – единственный специалист 
музейного дела в этом учреж-

дении. 14 тысяч единиц хране-
ния насчитывают фонды наше-
го крае ведческого музея, и за 
каждую из них она несёт персо-
нальную ответственность. Всё, 
что оказывается в музее – пред-
меты быта, фотографии, печат-
ные издания, документы – сна-
чала попадает в умелые руки 
Людмилы Василь евны. На каж-
дый экспонат она заводит «пер-
сональное дело» – фотографи-
рует, делает замеры, даёт опи-
сание, подробную информацию 
о дарителе (так называют хозя-
ина вещи), и наконец музей-
ный предмет становится еди-
ницей хранения. Под опреде-
лённым номером он занимает 
своё место в той или иной му-
зейной коллекции. Но здесь он 
не навсегда. Музей стал бы про-
сто складом старых вещей, если 
бы в нём не проводилась боль-
шая исследовательская рабо-
та. Начинается она в хранили-
ще, и выполняет её хранитель 
фондов. Богатый опыт рабо-
ты Людмилы Васильевны по-
могает ей свободно опериро-
вать материалами. Она всегда 
готова дать консультацию сво-
ей коллеге, специалисту по вы-
ставочной деятельнос ти. Имен-
но хранилище делает музей жи-

вым мобильным организмом, 
ведь рано или поздно каждый 
из музейных предметов стано-
вится экспонатом выставки. А 
иначе зачем эти вещи «приш-
ли» в музей? Более 500 предме-
тов ежегодно «переселяются» 
из фондохранилища в выста-
вочные витрины. Происходит 
метаморфоза: из немых свиде-
телей прошлого они превраща-
ются в говорящих. Экскурсово-
ду они помогают более образ-
но и ярко рассказать о том или 
ином событии, человеке, а по-
сетителю увидеть всё воочию. 

Создавать фонды Голышма-
новского краеведческого му-
зея начал Борис Оттович Сухов. 
Многие из предметов, собран-
ных им, сегодня давно вышли из 
обихода, их можно видеть толь-
ко в музее. Людмила Васильев-
на своей деятельностью пыта-
ется сохранить ещё один пласт 
нашей истории – предметы эпо-
хи социализма. Их нужность в 
музее она определяет доволь-
но просто: в какой выставке он 
может быть использован в буду-
щем, о чём может рассказать. Та-
ковы строгие критерии отбора 
при пополнении фондов. А их  
пополняют простые люди, жи-
тели нашего района, принося 

сюда свои вещи-раритеты. Уси-
лиями дарителей в музее созда-
ются коллекции. 

Любой музейный предмет 
надо не просто выставить, но и 
подготовить к экспонированию. 
Реставрация – ещё одна забота 
хранителя фондов. Есть у Люд-
милы Васильевны специальный 
график, по которому она прово-
дит обработку музейных коллек-
ций, защищая их от всякого рода 
повреждений. Особого внима-
ния требуют, конечно же, чучела 
животных и птиц, ведь они долж-
ны встречать посетителя в пол-
ной своей красе. Ни один воло-
сок не должен упасть с их пре-
красных шкурок.

«Прошлое вечно в музее: па-
мять он нашу хранит». Не знаю, 
кому принадлежит это высказы-
вание, но, действительно, музей 
является местом хранения па-
мяти, нашей истории. А хозяй-
ка музейного хранилища – Люд-
мила Васильевна Муравьёва. Эта 
скромная женщина выполняет 
глобальную функцию – сохра-
нить для потомков всё, что соз-
дано трудом и усилиями преды-
дущих поколений. 

Надежда СКАРЕДНОВА, 
краевед

Фото из архива редакции

Ещё немного, ещё чуть-чуть... 
и буду у цели
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